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QUALITEVET  

ASSEMBLEE GENERALE 
CONSEIL D’ADMINISTRATION  

1er JUIN 2023 
 

 
PRESENTS :  
 

BISBARRE Corinne - CNOV  
BOUCHER Samuel - SNVECO 
BRARD Christophe – SNGTV 
BUSSIERAS Françoise – SNVEL 
GUAGUERE Eric - AFVAC 
MANGOLD Laurent – AVEF  
MASO Djenne – ENVA 

MATHET Ismeline - ENVT 
NETO Vanessa - VETAGROSUP 
ROUSSELOT Jean-François – AFVAC     
SCICLUNA Claire – AVEF 
 
 
HANNOTE Guy – groupe de travail biologie 

  
ABSENTS EXCUSES :   
 

 Représenté par 
  

BASTIEN Jacqueline – SNGTV  
BERDER Caroline - ONIRIS 
DEGUEURCE Christophe – ENVA 
BEATA Claude – ZOOPSY 
DEFLESSELLE Laurence – ONIRIS  
DESQUILBET Loic - ENVA 
GUERIN Jacques - CNOV 
JAUREGUY Corinne – SNVECO 
LOUF Charles François – AVEF 
MASSAL Nicolas – ZOOPSY 
PERRIN Laurent – SNVEL 
ROSSET Emilie – VETAGROSUP 
RALAMBO Fanny – ENVT  
SANS Pierre – ENVT  
BOSSY Mireille – VETAGROSUP  

 
 
MASO Djerene 
 
 
 
BISBARRE Corinne - CNOV 
  
MANGOLD Laurent - AVEF 
 
BUSSIERAS Françoise - SNVEL 
  
 
MATHET Ismeline 
NETO Vanessa 
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Début de la réunion - 14 h 30 

 

I. CONSEIL D’ADMINISTRATION  
 

1. Validation du compte-rendu du CA du 24 novembre 2022  

 

Une version 1 du compte-rendu a été envoyée avec les convocations et l’ordre du jour le 17 mai 2023 à 

l’ensemble du CA pour relecture.  

Liste des corrections à effectuer :   

- Lors du CA du 24/11/2022, le DV Christophe BRARD ne représentait pas la DGAl.   

- Une erreur de date est à corriger p 7 dans la partie « calendrier de déploiement du guide des 

bonnes pratiques du médicament vétérinaire ».  

 

Le compte-rendu du CA du 24 novembre est adopté à l’unanimité. 

 

Le DV Vanessa NETO désire revenir sur l’organisation des réunions en présentiel et distanciel, et la 

décision prise en CA – page 12 et 13 – de réunir l’AG et le CA en présentiel au printemps, et le CA en 

distanciel à l’automne. Une telle rigidité apparaît comme très handicapante pour les agendas des 

différents membres de QUALITEVET.  

 

Le CA de QUALITEVET décide de ne pas contraindre les représentants des organismes professionnels 

et des écoles vétérinaires à assurer une représentation obligatoire en présentiel chaque printemps ; les 

réunions se feront selon un format mixte au choix de chacun, présentiel et/ou distanciel. Cependant, le 

CA alerte chacun et chacune quant à l’intérêt des réunions présentielles qui fluidifient certains échanges 

et aident ainsi à la prise des décisions.   

 

 

2. Le site internet de QUALITEVET – INFOTEL - Corinne BISBARRE   

 

a. Les difficultés rencontrées – bilan  

 

Une réunion hebdomadaire permet à la SG de QUALITEVET d’avoir un point régulier de 

l’avancement des travaux et des difficultés rencontrées par INFOTEL pour : 

- La mise en ligne du site QUALITEVET.  

- Le transfert du site PHENIX de l’euthanasie.  

- Le transfert du site du GBPMV.  
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Les principales difficultés tiennent au fait qu’il s’agit de trois sites différents : 

 

- écrits et mises en ligne dans des langages différents, selon des technologies différentes ;  

- avec des hébergeurs différents ;  

- et pour PHENIX et le GBPMV, des codes d’accès et contrats hébergeurs passés par des 

personnes (PROXIM – Louis PERRIN pour le GBPMV et Claude BEATA pour ZOOPSY) 

ayant arrêté leur activité ou en passe de quitter la profession, qui coopèrent sans difficulté mais 

qu’INFOTEL et la secrétaire générale doivent solliciter régulièrement pour obtenir des 

informations car aucun « dossier technique » reprenant l’ensemble des informations et 

chronologies n’a jamais été écrit donc n’est disponible.  

 

A ce jour :  

- Le site internet QUALITEVET fonctionne, pour les pages publiques et les pages accessibles 

aux vétérinaires via le SSO ordinal.  

- Le site PHENIX fonctionne et est accessible à la profession dans les pages réservées.  

- Il persiste un certain nombre de dysfonctionnements et difficultés sur le site du GBPMV 

qu’INFOTEL lève au fur et à mesure qu’il les découvre. Ce travail est long et fastidieux mais 

Louis PERRIN de PROXIM reste disponible et réactif. Sa collaboration avec INFOTEL se passe 

bien.  

        

GBPMV - Dernière difficulté identifiée : Mail d’INFOTEL du 26/05/2023 : 
« Le site reste à ce jour toujours inaccessible du fait de la problématique du nom de domaine. 

Nous avons sollicités les contacts fournis (vet.laurent.perrin@gmail.com / presidence@snvel.fr) le 26/05 dans la 

matinée. Nous n’avons pas de retour à ce jour et les relançons à nouveau aujourd’hui. Cet élément est bloquant 

à ce jour pour pouvoir remettre en ligne le site. »  

 

Françoise BUSSIERAS informe Laurent PERRIN rapidement de la demande d’INFOTEL et Corinne 

BISBARRE prend contact avec lui pour le mettre en relation directe avec INFOTEL.  

 
Ndr : cette difficulté a été réglée dans les jours suivants le CA ; d’autres sont apparues qui sont solutionnées les 

unes après les autres.   

 

b. Identifier les 5 valeurs communicantes de QUALITEVET :   

 

Lors du CA de QUALITEVET du 24 novembre 2022 la décision suivante avait été prise :  

 

mailto:vet.laurent.perrin@gmail.com
mailto:presidence@snvel.fr
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« Le bureau identifiera les valeurs communicantes de QUALITEVET (5 au maximum) puis le SG se chargera de 

les faire mettre en forme par Cécile GAURY puis de demander à INFOTEL d’intégrer le document en page 

d’accueil grand public du site. » 

 

Le bureau a travaillé et échangé en anticipation de la réunion : voici la liste des mots proposés, envoyée 

aux membres du CA avec la convocation afin qu’ils disposent du temps nécessaire de réflexion :   

 
QUALITÉ 
ONE HEALTH 
SOINS VETERINAIRES 
SECURITÉ 
BIEN ETRE 
SECURITÉ      
ECORESPONSABILITE 

SANTE PUBLIQUE  
PROFESSIONNALISME  
 EXERCER – TRAVAILLER 

MAITRISE DES RISQUES  
DANGER  
RISQUES 
ERREURS  
BONNES PRATIQUES  
GUIDES  
ANTICIPATION 
PREVENTION  
 

  

Le CA décide :   

- de supprimer : danger – risque – erreurs – professionnalisme ;  

- d’ajouter : apprentissage – expérience – amélioration continue – responsabilité sociétale - 

échange - partage - diffusion – indépendance - expertise ; 

- de remplacer : sécurité des soins vétérinaires par Sécurité ; 

- de mettre le mot « Guides » au pluriel. 

 

Soit la liste suivante avec « soins vétérinaires » ou « vétérinaire » en central, entouré des 5 valeurs en 

caractères gras, puis des autres mots en nuage.  

 
 
 
 
QUALITÉ 
ONE HEALTH 

SOINS VETERINAIRES 
SECURITÉ      
ECORESPONSABILITE 

MAITRISE DES RISQUES  
BONNES PRATIQUES  
 

GUIDES  
ANTICIPATION 
PREVENTION  
EXERCER – TRAVAILLER  
APPRENTISSAGE  
EXPERIENCE 
AMELIORATION CONTINUE  
RESPONSABILITE SOCIETALE  
ECHANGE 
PARTAGE 
DIFFUSION 
INDEPENDANCE  
EXPERTISE  
BIEN ETRE 
SANTE PUBLIQUE  
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c. Le financement des mises à jour du site QUALITEVET :  

 

INFOTEL, sur demande de la SG de QUALITEVET, a proposé un devis afin de financer les travaux 

futurs sur le site : ajout d’une page publique ou réservée aux vétérinaires, mise en ligne de nouveaux 

guides des bonnes pratiques …  

 

INFOTEL propose une « micro-contractualisation » sous forme d’achat de carnets de 10 tickets, 

correspondant à une journée de travail d’INFOTEL. Le coût est de 430 € HT par ticket soit 4 300 € HT 

pour 10 tickets. Les travaux peuvent être estimés jusqu’au forfait d’une demi-journée de travail.  

Cette « réserve » de 10 journées de travail permet de pouvoir répondre aux différents micro-besoins 

évolutifs demandés par QUALITEVET ; elle n’a aucune limite dans le temps et reste utilisable sur les 

années suivantes si non consommée. 

 

Une fois contractualisé, le fonctionnement serait le suivant : 

• Demande de QUALITEVET d’une évolution / correction / intervention. 

• Evaluation de charge par INFOTEL (par mail). 

• Validation par QUALITEVET du chiffrage proposé.  

• Déduction du montant de cette « réserve » et lancement des travaux par INFOTEL.  

 

Le tarif pour une « journée de Web » à 430 euros HT semble raisonnable ; il s’agit de temps estimés, 

mais il faudra aviser au coup par coup pour chaque mission, en précisant mieux et en présentant les 

documents à intégrer.   

 

Devis estimatif des différents travaux prévisibles :  

 
TRAVAUX  Charge estimée 

(en j/h) 
Cout estimé (HT 

en €) 

Mise en ligne d’une page d’information recto   0,5         215,00 €  

Mise en ligne d’une page fournie entièrement maquettée, sur la page d’accueil 

grand public, « valeurs communicantes »     

1,5         645,00 €  

Création du site miroir du GBPMV pour que la SNGTV puisse effectuer les 

modifications   

4      1 720,00 €  

Mise en ligne d’un nouveau Guide des bonnes pratiques « biologie vétérinaire 

dans les établissement » dans l’espace vétérinaires, sur le modèle et format du 

guide hygiène, d’environ 125 pages, avec possibilités de téléchargement du guide 

entier sous forme PDF, voire des fiches à l’unité sous forme PDF aussi  

6      2 580,00 €  



 

 

Compte-rendu Version 2  

ASSEMBLEE GENERALE  

ET  

CONSEIL D’ADMINISTRATION  

Du 1er juin 2023  

Visio-conférence et présentiel  

  

Date de diffusion 

16 novembre 2023 

 

 

 

 

 
Rédigé par Validé par  Approuvé par 

La secrétaire générale Corinne 

BISBARRE  
Le Président Laurent MANGOLD  CA QUALITEVET 

 

Page 6 sur 18 

 

Mise en ligne des 3 affiches + 3 brochures de 7 pages à l’intention du public, donc 

sur les pages « grand public » du guide des bonnes pratiques « utilisation des 

Biocides »  

1,5         645,00 €  

  
     5 805,00 €  

   

   

 

 

Le CA donne son accord à la SG QUALITEVET pour signer le devis et acheter un pack de 10 tickets 

d’une valeur de 4 300 € à INFOTEL afin de financer les travaux futurs sur le site. 

 

 

 

3. Bilans des travaux des groupes de travail : 

 

a. Guide de Bonnes Pratiques du Médicament Vétérinaire - GBPMV – 

Christophe BRARD  

 

La mise à jour du GBPMV en vue de le rendre conforme aux nouvelles réglementations européenne et 

française n’a pas commencé car le groupe de travail est en attente de la validation des textes par la 

DGAl, qui a pris 6 mois de retard au regard de leur gestion de dossiers plus urgents. Les textes étaient 

prévus pour sortir en janvier 2022 et ne sont pas encore parus. Il apparait inutile de lancer les travaux 

tant que ces textes ne sont pas validés et stabilisés. Par exemple les doctrines concernant la pharmacie 

équine, l’identification et l’habilitation sanitaire ne sont pas encore parues.    

 

Pour mémoire les travaux seront entièrement financés par le plan Écoantibio 2 (48 000 euros).     

 

Avis du CNOV du 22 mars 2023 quant à la diffusion via internet du GBPMV : cet avis a été envoyé 

à QUALITEVET il y a 10 jours : l’Ordre demande la suspension de la publication du GBPMV sur le 

site jusqu’à sa mise en conformité avec les textes.  
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Le CA de QUALITEVET estime que la demande du CNOV ne se justifie pas car, à ce jour, le GBPMV 

demeure un document de référence utile à la profession, et seule une faible partie du guide doit faire 

l’objet d’une mise à jour.  

De plus ce guide reste un outil de référence pour les écoles nationales vétérinaires ; il est utilisé dans les 

formations à la pharmacie organisée par la SNGTV ainsi que lors des formations à l’habilitation 

sanitaire. Enfin il est à noter que le vade-mecum d’inspection de la pharmacie par les ISPV fait référence 

au GBPMV et qu’à ce jour, c’est toujours la version 2019 qui est utilisée, dans l’attente là aussi de la 

parution des textes.   

 

 

Le CA de QUALITEVET décide :  

 

De laisser le GBPMV en ligne sur le site QUALITEVET.  

De ne faire aucune suppression dans le site actuel car certains vétérinaires sont engagés dans un 

processus d’autoévaluation.  

De prévoir de numéroter les différentes versions des guides, avec l’année de référence, afin que les 

utilisateurs soient informés des éventuelles évolutions réglementaires dont ils ont à tenir compte.  

 

D’ajouter, en première page du site du GBPMV, une mise en garde pour l’utilisateur. Un texte 

d’information sera validé par le bureau puis sa mise en ligne sera demandée à INFOTEL.  

D’interroger l’Ordre sur la liste des améliorations à apporter et des points litigieux qu’il a identifiés en 

justification de l’avis rendu. Le Président rédigera un courrier qui sera validé par le bureau puis envoyé 

au CNOV par la SG.  
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b. Guide pratique des analyses biologiques en établissement de soins vétérinaires 

- Guy HANNOTTE   

 

Le guide est finalisé et sa version finale a été livrée hier soir et est présentée ce jour au CA.   

 

Le groupe de travail continue à travailler sur quelques corrections à faire, quelques suggestions, les 

dernières illustrations à intégrer. La version définitive devrait être disponible d’ici un mois.  

 

Le titre choisi donne le parti pris lors de la réalisation du travail : « GUIDE DES BONNES 

PRATIQUES DES ANALYSES MEDICALES DANS LES ETABLISSEMENTS DE SOINS 

VETERINAIRES – Bien choisir les analyses à proposer – Obtenir des résultats de qualité ».  

 

La qualité a été le « fil rouge » de la conception de ce guide et le travail est centré sur cette notion. 

  

La rédaction du guide aura demandé cinq ans à partir de la création du groupe et de la conception de 

départ jusqu’à la livraison. Une vingtaine de réunions ont été nécessaires, plus pas mal de travail 

individuel.  

 

Guy HANNOTE remercie QUALITEVET pour sa patience et les membres du groupe pour le travail 

fourni, tant pour la rédaction que les relectures, les corrections … Remerciements particuliers à Jean 

Pierre BRAUN et Cathy TRUMEL qui ont défini la ligne de rédaction, créé l’ossature du travail et ont 

ainsi eu un rôle déterminant pour la réussite de ce travail. Remerciements à tous les rédacteurs, tous les 

praticiens, qui ont donné au guide son aspect pratique plus qu’universitaire. Remerciements à la DGAl 

pour le financement. Et enfin remerciements à Cecile GAURY qui a assuré la mise en page et le choix 

du graphisme qui sont déterminants dans le résultat final.   

 

Résultat final : un guide de 190 pages  

 

- Sommaire : il liste la totalité des dossiers, soit 5 chapitres divisés ensuite en mini dossiers.   

- La rédaction inclut ce qui peut être fait dans les ESV, puis ce qui peut être demandé à des 

laboratoires spécialisés vétérinaires, et dans ce cas seule la phase pré analytique est traitée.  

- Chaque chapitre fait l’objet d’un sommaire intermédiaire.   

- En tête de chaque chapitre on trouve un « petit slogan » qui permet d’expliquer dans quelle 

optique le chapitre a été rédigé, quel sens a été donné au travail : la priorité est donnée à l’aspect 

pratique.   

- En italique, le lecteur trouve des explications de texte traitant de questions qu’il pourrait se 

poser.   

- Une fiche pratique de résumé est insérée en fin de chaque chapitre.  
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- Toutes les photos sont libres de droit.  

 

- Chapitre 3 :  

o fiches de 7 spécialités avec focus sur des choses utiles et réalisables au sein des ESV, 

qui apportent un complément aux analyses des petits analyseurs.  

o la biochimie est peu développée car elle est du ressort des analyseurs (sauf pour les 

prélèvements et les évaluations endocriniennes).  

o l’infectiologie (travail sur lequel reposait le financement) est abordée sous l’angle des 

différentes façons de s’intéresser à cette matière, avec reprise des tests rapides et des 

différences entre les méthodes de travail au sein des ESV et dans un laboratoire 

spécialisé.  

 

- Chapitre 4 : il traite des retours d’expériences et aborde les stratégies analytiques au sein de 

l’ESV.   

 

- Chapitre 5 ; il revient sur l’aspect pratique en abordant les équipements, l’organisation générale 

du laboratoire, les contrôles qualité, les DASRI, la gestion économique avec les coûts de revient, 

le calcul des marges.   

 

Est-il nécessaire d’insérer des pages blanches entre les chapitres ?  

- Inutile pour les versions informatiques.  

- Par contre très utiles pour les versions papiers (prise de note, clarté …).  

 

La sortie du guide est prévue fin juin 23 

Il reste à ajouter le numéro de la version et sa date : version 1 – Juin 2023 

 

Concernant la mise en ligne sur le site :  

 

- En présentation, rappeler les chapitres ou mettre le sommaire en capture d’écran.  

- Demander la possibilité, en fonction du sommaire, d’atteindre directement un dossier précis.  

 

Communication :  

 

Il sera nécessaire de prévoir une communication des organisations professionnelles vétérinaires car il 

faut que les vétérinaires aient connaissance de ce travail colossal, extrêmement utile, pour se 

l’approprier.  Tous les courants de communication disponibles au sein de la profession seront sollicités.  
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Plan de communication à rédiger puis à tenir lors de la parution : 

 

- Rédiger un communiqué de presse, et relancer régulièrement les supports de presse.  

- Organiser une conférence de presse lors des congrès professionnels.  

- Organiser une diffusion via les formations continues, avec les courriels envoyés lors des 

convocations.   

- Intégrer le guide dans VetsBook avec un lien vers le site QUALITEVET.  

 

 

Faut-il envisager une publication du guide papier ?  

 

Beaucoup de fiches seraient utiles pour les vétérinaires mais surtout pour leurs ASV.  

Il est envisageable d’en imprimer quelques-uns, ou quelques fiches, pour les mettre sur les stands des 

organisations professionnelles dans les congrès.  

 

Pour autant, l’impression d’un tel guide représenterait un coût important, et il faudra tenir compte aussi 

du coût des expéditions car le poids sera non négligeable.  

QUALITEVET peut demander des devis avant de prendre une décision.  

 

Le CA remercie chaleureusement Guy HANNOTTE ainsi que tous les rédacteurs du guide pour ce 

formidable travail.  

 

 

c. Guide pratique des anesthésiques volatils - Claire SCICLUNA   

 

Les échanges au sein du groupe de travail sont complexes, voire absents depuis plusieurs mois, les 

membres du groupe ne répondant plus aux sollicitations ni du secrétaire, ni du pilote du groupe.  

 

A ce jour :  

- Le plan du guide a été arrêté.  

- Le travail sur les fiches équine est réalisé.  

 

En parallèle les travaux de mesures de la CRAMIF se poursuivent :  

- Des essais et de nouvelles mesures ont été réalisés au sein de la clinique du DV Claire 

SCICLUNA, pilote du groupe de travail.  

- Claire SCICLUNA a animé une conférence à SYDNEY en mars 2023 sur le sujet de ces essais 

et mesures (en visioconférence) : le sujet des risques de l’anesthésie volatile en médecine 

équine, qui n’avait jusqu’alors jamais été traité, a été apprécié, et la communication est passée.  
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- La conférence s’est déroulée suivant le plan suivant :      

 

o Présenter les résultats des mesures effectuées par la CRAMIF.  

o Ressortir les risques encourus lors de l’utilisation d’anesthésiques volatils.   

o Puis les différentes solutions à proposer.  

 

Travaux de la CRAMIF au DPE DV Claire SCICLUNA :  

 

- Les échantillons :  

o 3 chevaux par jour / 3 jours d’affilée.  

o Résultats comparatifs sur 2 machines d’anesthésie, avec des ventilations différentes 

selon les jours, des sondes trachéales différentes, des extractions des gaz émis 

différentes.   

o Mesures à différents endroits par des capteurs fixes (box couchage – bureau adjacent – 

salle de chirurgie – box de réveil) ainsi que des capteurs fixés sur la poitrine des 

différents intervenants.   

o Rédaction d’un rapport prenant en compte les évènements survenus durant 

l’anesthésie : porte ouverte / recharge de la cuve d’isoflurane / décrochage de la 

machine d’anesthésie pour transporter le cheval en box réveil / nettoyage de la machine 

d’anesthésie.   

 

- Les résultats – conclusions : 

o Certaines techniques et certains moments de l’anesthésie sont plus à risque que 

d’autres ; le plus à risque étant le passage en box de réveil.   

o Les dangers mesurés sont très relatifs si on les compare aux mesures précédemment 

faites par la CRAMIF dans d’autres établissements, hormis les moments où l’opérateur 

débranche le cheval, ou remplit la cuve, ou ouvre la machine.   

o Il est donc nécessaire d’être particulièrement vigilant à des temps bien précis dans la 

réalisation de l’anesthésie.  

o Il est nécessaire d’utiliser du matériel adéquat, les anciennes machines étant plus à 

risque que les dernières produites. 

o Ventilation : une extraction avec VMC active est suffisante.   

 

- Bonnes pratiques à promouvoir :  

o Mesures préventives de sécurité en débranchant le cheval.   

o Respecter les procédures de remplissage de la cuve : à faire la veille, en fin de journée, 

en respectant le mode d’utilisation du flacon.   

o Si possible changer les vieilles machines.   
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o Eduquer et former le personnel, car il existe des choses simples à mettre en place.   

o Les conclusions aux résultats constatés en équine sont transposables en médecine 

canine : travailler en bas débit, vérifier les fuites, entretenir et changer régulièrement le 

matériel.  

 

Copie de la conférence à réclamer à Claire SCICLUNA afin de la mettre en annexe au compte rendu. 

 

 

Autres travaux de mesure de la CRAMIF :  

 

Certains ESV / CHV de construction récente ont réalisé des investissements importants dans leur 

système de ventilation / extraction en achetant des systèmes SEGHA d’extraction automatique utilisés 

en médecine humaine (investissements de quelques dizaines de milliers d’euros).  Des mesures récentes 

effectuées par la CRAMIF dans ces ESV n’ont pas permis de conclure à une réelle différence par rapport 

aux ventilations actives classiques.   

 

Ces résultats tendent à démontrer à la CRAMIF que les réglementations applicables en locaux de 

médecine humaine ne sont pas toujours adaptées au monde vétérinaires, et qui faut les adapter afin de 

les rendre applicables, au quotidien, dans le but d’une amélioration de la prévention.  

 

Ecoresponsabilité :  

 

Certains organismes professionnels engagés dans l’écoresponsabilité défendent le projet d’aller vers 

l’interdiction de l’isoflurane pour le remplacer par du cevoflurane (beaucoup plus impactant en terme 

de coût), voire de revenir à une anesthésie fixe, ce qui représenterait un retour en arrière d’un point de 

vue technique et sécurité de l’anesthésie pour le patient.  

 

Une recherche bibliographique est à réaliser, car il n’existe à notre connaissance aucune preuve de 

l’écotoxicité des anesthésiques volatils.  

Le dossier serait à confier à des spécialistes afin de répondre à ces interrogations ; Eco-véto est en cours 

d’échanges avec l’industrie pharmaceutique. 

 

Le guide anesthésiques volatiles :  

 

Le plan du guide sera revu afin de tenir compte des enseignements des tests et mesures, et de rédiger un 

guide d’appropriation plus facile pour le praticien, avec :  

- Conseils méthodologiques.  

- Rédaction d’une check liste de points à vérifier avant pendant et après l’anesthésie. 
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- Peut être sous la forme d’une application à télécharger. 

 

Le financement du guide est toujours à l’étude ; le laboratoire DECHRA n’exclut pas une aide si le 

guide contient une partie pratique pour le vétérinaire.  

 

 

d. Guide pratique de l’utilisation des biocides en ESV - Corinne BISBARRE   

 

Le bloc 1 du guide est terminé :  

 

- La mise en maquette est achevée, des photos libres de droits ont été achetées  

- Reste à intégrer le QR Code.  

- Puis livrer le travail au ministère de l’écologie qui a passé la commande et finance les travaux.  

- Et demander la mise en ligne sur le site dans les pages publiques puisque le bloc 1 est destiné 

aux propriétaires d’animaux, clients des établissements de soins vétérinaires.  

- Enfin assurer la communication par les voies habituelles : plan de communication, dossier de 

presse, diffusion à la presse professionnelle, diffusion à la profession.  

 

Le travail sur le bloc 2 a commencé :  

 

- 8 fiches à destination des vétérinaires et de leurs salariés.  

- Le format recto-verso a été abandonné au profit d’un 4 à 8 pages qui permettra de rédiger des 

fiches plus complètes, plus professionnelles.  

- Une relecture est prévue à faire par l’ANSES, les ENV, les membres du PNSE4.  

- La diffusion de cette seconde partie du guide est programmée pour fin 2023 – début 2024.  

 

En parallèle, le groupe de travail rédige le scénario du bloc 3 : vidéo à destination des salles d’attente 

vétérinaires.    
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Présentation du Bloc 1 :  

Les affiches  

 
Les brochures :  
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Financement :  

 

Le guide est financé par le bureau des associations du MTES (ministère de la transition écologique et 

solidaire). Un tiers de la subvention avait été versée fin décembre 2021.  

Pour obtenir le second tiers il fallait justifier d’un bilan de l’utilisation de la trésorerie pour 2021, ce qui 

était impossible compte tenu de la date de versement des fonds. Un report du premier tiers sur 2022 

avait été demandé et a été accepté.  

 

Le groupe de travail a présenté en 2023 :  

- Un compte-rendu financier pour 2022.   

- Une demande de subvention pour le second tiers.  

Les démarches sont en cours et la subvention devrait être accordée et versée dans les semaines à venir.  

 

La demande de financement du 3ème tiers sera réalisée début 2024.  

 

 

4. Questions diverses 

 

a. AFNOR  

 

L’AFNOR a fait une nouvelle proposition à QUALITEVET pour participer à des travaux d’expertise ; 

cette participation serait payante pour QUALITEVET. Ce n’est pas la première fois que l’AFNOR fait 

une telle proposition, et QUALITEVET l’a jusqu’à présent refusée.  

 

 

Le CA de QUALITEVET prend la décision de décliner l’offre de l’AFNOR de l’intégrer en tant 

qu’expert. 

 

b. Ecoresponsabilité – Jean François ROUSSELOT  

 
L’écoresponsabilité désigne l’ensemble des actions visant à limiter les impacts sur l’environnement de 

l’activité quotidienne des collectivités ; elle passe par de nouveaux choix de gestion, d’achats, 

d’organisation du travail, par des investissements, par la formation des travailleurs. C’est un thème qui 

prend de plus en plus d’importance dans notre société et qui va obligatoirement impacter la profession, 

qui doit l’anticiper et s’en emparer.    

 

Le dossier devrait être suivi par QUALITEVET, qui apparait comme la mieux placée pour le traiter.  
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Axes de travail proposés :  

 

Il faudrait dans un premier temps envisager d’effectuer une veille à propos des différentes parutions sur :  

 

- Le travail quotidien dans les ESV.  

- Le médicament : ses agressions possibles pour l’environnement.  

- Les biocides : le travail a commencé, avec le MTES.  

 

Pour autant, ce travail ne doit pas dupliquer ce qui a déjà été fait, ou ce qui est en cours au sein de nos 

organisations professionnelles (par exemple, une veille est organisée par le SNVEL ; les écoles 

d’ALFORT et de LYON travaillent sur le sujet de l’écoresponsabilité sociétale …). Les ressources 

existent déjà en partie. Le projet serait de centraliser, grâce à un travail collégial réalisé au sein de 

QUALITEVET les différents dossiers existant dans chacune de nos organisations et écoles.   

 

Dans un premier temps QUALITEVET se limiterait à une étude sur l’écoresponsabilité ; dans un second 

temps la notion de RSE (responsabilité sociétale des entreprises) pourrait être ajoutée.  

 

1- Recueillir l’ensemble des données « qui a déjà fait, et quoi » ?   

2- Constituer un groupe de travail avec par exemple :  

o un pilote : Jean-Yves GAUCHOT qui s’est déclaré intéressé par le sujet.  

o deux à trois personnes parmi :  

▪ Les ENV : Djerene MASO – Ismeline MATHET.   

▪ Françoise BUSSIERAS pour le SNVEL, avec l’aide de Sandrine LYONNET. 

▪ Laurent MANGOLD – Claire SCICLUNA. 

3- Procéder à une première phase de diagnostic : identifier les facteurs les plus impactants.  

4- Rechercher les différents leviers pouvant modifier, améliorer, neutraliser ces facteurs. 

 

Le groupe de travail devra en parallèle envisager un budget et rechercher un financement.  

 

QUALITEVET décide de constituer un groupe de travail « ECORESPONSABILITE », avec comme 

pilote Jean-Yves GAUCHOT, qui sollicitera trois des membres des organisations professionnelles et 

des écoles s’étant déclarés intéressés par le travail.  

La première phase des travaux sera consacrée à la réalisation d’un état des lieux, au recueil d’une 

bibliographie.  

Le groupe de travail devra en parallèle présenter un budget et les pistes de son financement.  

Le sujet sera présenté au prochain CA.    
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LE PROCHAIN CONSEIL D’ADMINISTRATION DE QUALITEVET SE TIENDRA 

EN VISIOCONFERENCE 

LE JEUDI 16 NOVEMBRE 2023 

 

DE 14 H à 17 H 30 

 

Fin de la réunion – 17 h 45 


